
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE  1 

CMDCA 2 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 3 

 Ata nº. 24/2021 4 

(Virtual nº 24) 5 

Aos vinte um dias do mês de julho de dois mil e vinte um, às quatorze horas, reuniram-se 6 

para Assembleia Ordinária, via ZOOM, denominado PLENÁRIA VIRTUAL DO CMDCA, 7 

em razão do decreto municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da 8 

pandemia entre as pessoas, sob coordenação da Presidenta ROBERTA GOMES MOTTA 9 

e na presença dos: 10 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Carolina Aguirre da Silva, Centro de 11 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO); Roberta Gomes 12 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM; Rosana Fernandes Nunes e 13 

Adroaldo Lazzarotto, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto 14 

Alegre, APAE/Porto Alegre; Marco Antônio Perottoni, Casa do Menino Jesus de 15 

Praga; Lenira Leites da Silva, Círculo Operário Porto Alegrense; Priscila Contini 16 

Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS; João Batista Machado 17 

da Rocha, Fundação O Pão dos Pobres de Santo Antônio; Sheila Aparecida Maia 18 

Teixeira e Suzana Assis Brasil de Morais Pellegrini, Instituto Pobres Servos da Divina 19 

Providência – IPSDP; Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de 20 

Maria – OSICOM; Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança; José Alfredo 21 

Nahas e Priscila Ballestrin, Parceiros Voluntários; Ana Paula Coimbra Rodrigues, 22 

Movimento Pelos Direitos da Criança e do Adolescente; Roseli de Fátima dos Santos, 23 

União Sul Brasileira de Educação e Ensino – USBEE. 24 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Cristiano Atelier Roratto, Fundação de Assistência 25 

Social e Cidadania – FASC; Leandro Fraga Santos, Secretaria Municipal de 26 

Desenvolvimento Social – SMDS; Célia Cristiane Peres dos Santos, Secretaria 27 

Municipal da Educação – SMED; João Ivan Pogorzelski de Souza, Secretaria 28 

Municipal do Esporte, Lazer e Juventude – SMULJ; Gustavo Garcia Brock, Secretaria 29 

Municipal de Governança Local – SMGOV. 30 

DEMAIS PRESENTES: Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 31 

Desenvolvimento Social – SMDS; Gustavo Larossa, Gerência CMDCA/FUNCRIANÇA; 32 

Denise Musel, Luiz Henrique Frota e Lira Rios, Administrativos CMDCA/FUNCRIANÇA; 33 

Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  34 

PAUTA: 1 – LEITURA DA PLANILHA DA PLENÁRIA ANTERIOR E SOLICITAÇÃO DE 35 

COMPLEMENTAÇÃO DE ATA; 2 – DEBATES E DELIBERAÇÕES: COMISSÕES, 36 

FINANÇAS, POLÍTICAS E REORDENAMENTO; 3 – INFORMES.  37 

Após a conferência de quorum o Sr. Vice-Presidente deu início aos trabalhos: 38 

Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Vamos 39 

dar início a nossa “treta” de hoje? A Roberta vai entrar na sequência, eles estão na 40 

análise dos processos. Podemos começar com a Comissão de Registro? Já vou puxar 41 

aqui, nós recebemos a documentação de duas instituições voltadas para Aprendizagem. 42 

Então, vamos começar com o INSTITUTO PROMOVER, SEI 20.0.0001061444-6. Eles 43 
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solicitaram registro, estava pendente um registro no lugar de origem, porque eles não são 44 

daqui de Porto Alegre. Essa informação veio na sequência e em princípio não tem mais 45 

pendência ou necessidade de informação. O pedido é para registro. Podemos votar? 46 

Vamos ver quem é favorável. Registrado aqui na tela e no chat. Manifestação contrária? 47 

E alguma abstenção? Então, APROVADO o Instituto Promover por unanimidade. Depois 48 

eu tenho a FUNDAÇÃO PROJETO PESCAR, que estão promovendo a inscrição de dois 49 

novos cursos para Aprendizagem. SEI 21.0.00005138-1. Um dos cursos é manutenção 50 

de bicicletas, CBO 9193; outro curso que é serviço de informática, manutenção de 51 

computadores e redes, CBO 3172. Parecer favorável à inclusão desses dois novos 52 

cursos. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 53 

Só gostaria de consultar se a inscrição dessa instituição está ok com o CMDCA. Estão 54 

pedindo para incluir outros serviços, mas a gente discutiu em determinado momento a 55 

questão da inscrição deles. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Já 56 

tem registro. É para Aprendizagem desses dois cursos que eles fazem lá na FASE. 57 

Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Em 58 

determinado momento a gente discutiu alguma questão dessa inscrição aqui no 59 

Conselho, só pedi a confirmação se está ok a inscrição dessa entidade. Luiz Henrique 60 

Frota – Administrativo Gerência do CMDCA/COMUI: A OSC está ok aqui no Conselho, 61 

inclusive, a última apresentação de documento faz pouco tempo. Tudo ok com a OSC.  62 

Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: 63 

Perfeito. Obrigado! Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria 64 

– OSICOM: Podemos passar para o regime de votação? Então, aqueles que são 65 

favoráveis, vamos levantar a mãozinha ou ali no chat. Aqueles que se manifestam 66 

contrários ou abstenção? Nenhuma manifestação contrária ou abstenção. APROVADO 67 

POR UNANIMIDADE. Temos a REDE CIDADÃ, também faz a solicitação para registro, 68 

SEI 20.0.000099643-3. Como essa instituição também não é daqui de Porto Alegre, 69 

aquilo que estava pendente em outro momento é o registro do local de origem, isso veio 70 

na sequência. A comissão é de PARECER FAVORÁVEL ao registro da OSC junto ao 71 

CMDCA. Alguma informação? Então, vamos para a votação, quem é favorável, por favor? 72 

E temos alguma contrariedade? Alguma abstenção? APROVADO POR UNANIMIDADE. 73 

Éramos o que tínhamos? Podemos passar para a próxima comissão? COMISSÃO DE 74 

FINANÇAS, pode ser? Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança 75 

Local – SMGOV: Sim. Ok, Presidente. Então, vou apresentar o Processo 76 

20.0.000050508-1 –EDUCANDÁRIO CENTRO DE REABILITAÇÃO SÃO JOÃO 77 

BATISTA, Projeto Manutenção Institucional 2017. Eles encaminham a solicitação para 78 

utilização de segunda parcela, do valor de R$ 43.951,53, do TF. 036/2020. É uma 79 

prorrogação de prazo para utilizar em mais 30 dias essa parcela, que foi recebida no dia 80 

22 de junho de 2021. A Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL a essa 81 

prorrogação de prazo, através da solicitação de 09 de julho da OSC Educandário Centro 82 

de Reabilitação São João Batista. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado 83 

Coração de Maria – OSICOM: Tem algum pedido de esclarecimento, alguma informação 84 

que achem pertinente? Tudo certinho, a gente passa para o regime de votação. Aqueles 85 

que são favoráveis ao parecer da comissão, por favor, mãozinha na tela ou escreve ali no 86 

chat. Aqueles que são contrários ou abstenção? APROVADO POR UNANIMIDADE. O 87 

próximo. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – 88 

SMGOV: Para informe, a comissão tem dois processos que estamos aguardando 89 

esclarecimentos da Equipe FUNCRIANÇA. Não tem parecer ainda, é só para informe, é o 90 

Processo 19.0.000149226-0 da OSC ABCB – Fraternidade Bernardina. Também o 91 
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Processo 21.0.000048072-7 da OSC Fé e Alegria, também aguardamos esclarecimentos. 92 

Já encaminhamos solicitação ao FUNCRIANÇA via e-mail. Agora temos um processo 93 

com a Priscila. Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul 94 

– FERGS: Vou iniciar pelo Processo da ASSOCIAÇÃO CRISTÃ DE MOÇOS – ACM 95 

MORRO SANTANA, SEI 19.0.0000146844-0. A OSC solicita troca de rubrica, tendo em 96 

vista o fim do prazo de validade da carta de captação do Projeto Qualificação da Quadra 97 

de Beach Sports da ACM Morro Santana. A OSC solicita transferência integral do valor 98 

de R$ 1.160,00, conforme extrato que foi anexado junto ao ofício que foi encaminhado. 99 

Para o projeto chamado Esporte em Ação 2020/2022, cuja validade ainda está vigente e 100 

ativa para prosseguir na captação de manutenção. A Comissão de Finanças é de 101 

PARECER FAVORÁVEL à transferência de recurso entre os projetos citados, qual seja a 102 

Qualificação da Quadra de Beach Tennis Sports para o novo Esporte em Ação no valor 103 

de R$ 1.160,00, conforme relatado. Então, segue para a plenária com encaminhamento 104 

para a gerência. Pode ser colocado em votação, Gustavo. Gustavo Waschburger, Obra 105 

Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Alguma necessidade de informação 106 

adicional? Está tranquilo? Então, passamos para o regime de votação. Aqueles que se 107 

manifestam favoráveis ao parecer da comissão, por favor, a mãozinha na tela ou aqui no 108 

chat. Alguma manifestação contrária ou abstenção? Nenhuma manifestação contrária. 109 

Então, APROVADO POR UNANIMIDADE. Priscila, o próximo. Priscila Contini 110 

Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: É a OSC MDCA – 111 

MOVIMENTO PELOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE, SEI 112 

20.0.000016201-0. Em março a plenária foi favorável à solicitação da OSC, que tinha 113 

informado ter recebido o recurso no início de março, não dando tempo para pagar os 114 

encargos e salários, que teriam que ser pagos naquele mesmo dia. Houve aprovação do 115 

CMDCA para um reembolso em função do fluxo do fundo que estava em atraso nos 116 

repasses, que estava acarretando problemas para as OSCs. Agora em julho, durante a 117 

prestação de contas pela EOF, que é a Equipe de Orçamento e Finanças. O caso foi 118 

encaminhado para análise na Comissão de Finanças aqui do CMDCA, sob o argumento 119 

de que a planilha de custos tinha apontado a necessidade de readequação a previsão 120 

salarial com a realidade atual, conforme estava sendo demonstrado nos contracheques. 121 

Então, em retorno a OSC mandou a planilha readequada, mantendo um valor total 122 

mensal e o valor total da rubrica de pessoal. Nesse sentido a EOF entendeu que deveria 123 

ser analisado pela Comissão de Finanças e, via de consequência, depois, publicar uma 124 

resolução para só assim a EOF considerar para fins de análise de despesas de pessoal. 125 

A comissão analisou o ofício encaminhado, também analisou a planilha de custos, 126 

conforme a readequação entregue pela OSC, ambos os documentos relativos ao plano 127 

de aplicação do projeto chamado Novos Caminhos, relativo ao Termo de Fomento nº 128 

14/2020. A planilha foi verificada, os valores conferem. A Comissão de Finanças é de 129 

PARECER FAVORÁVEL, podendo ser providenciada uma resolução aprovando a 130 

planilha atual. Nesse sentido, submete o parecer positivo à plenária para posterior 131 

encaminhamento e publicação. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado 132 

Coração de Maria – OSICOM: Alguma informação ou esclarecimento? Passamos para o 133 

regime de votação, mãozinha na tela aqueles que são favoráveis ao parecer da 134 

comissão. No chat. Aqueles que se manifestam contrários ou abstenção? Temos uma 135 

abstenção. APROVADO COM 01 ABSTENÇÃO. Obrigado. Próximo! Priscila Contini 136 

Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: Da minha parte está 137 

ok. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu 138 

tenho mais um parecer aqui de um processo que foi analisado pela Otília, que passou na 139 

comissão de manhã e pediu para que eu lesse o parecer. Então, é o Processo 140 



 4 

20.0.000049618-0 – FERGS. A entidade solicitou através do Ofício 010/2021 141 

prorrogação de prazo de execução e prestação de contas até outubro da segunda 142 

parcela do Termo de Fomento 035/20, pois o pagamento da terceirizada só acontecerá 143 

após a troca de relógio medidor pela CEEE. Então, a Comissão de Finanças é de 144 

PARECER FAVORÁVEL à solicitação da OSC. Esse é o parecer do processo da FERGS. 145 

Ana Paula Coimbra Rodrigues, Movimento Pelos Direitos da Criança e do 146 

Adolescente: Só uma pergunta, Gustavo Brock, porque eu não conheço muito a 147 

resolução que regulamenta, porque é do Fundos, né? Gustavo Garcia Brock, 148 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Sim, é um termo de fomento. 149 

Ana Paula Coimbra Rodrigues, Movimento Pelos Direitos da Criança e do 150 

Adolescente: Sim. Permite a prorrogação? A resolução permite prorrogação da 151 

prestação de contas? Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança 152 

Local – SMGOV: Sim. Ana Paula Coimbra Rodrigues, Movimento Pelos Direitos da 153 

Criança e do Adolescente: Legal, obrigada! Gustavo Garcia Brock, Secretaria 154 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu estou com o processo aberto. Permite 155 

desde que seja aprovado pelo Conselho, né? Priscila Contini Marcondes, Federação 156 

Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: É por isso que passa em planária, com o 157 

passar do tempo tu vais verificar que muitas coisas chegam para a Comissão de 158 

Finanças justamente nesse sentido. Ana Paula Coimbra Rodrigues, Movimento Pelos 159 

Direitos da Criança e do Adolescente: Então, o termo não prevê essa possibilidade de 160 

prorrogação de prestação de contas? Isso tem que passar pela plenária, é isso? 161 

Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 162 

Exatamente. Só pode acontecer qualquer alteração para os termos de fomento se eles 163 

passarem por aprovação do CMDCA, se o CMDCA autorizar daí sim pode prorrogar. Só 164 

com o termo não. Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do 165 

Sul – FERGS: Só para contextualizar, a Comissão de Finanças é formada por 166 

Conselheiros do CMDCA, por isso que tem justamente para cá. E aí nós somos a 167 

Comissão de Finanças que traz, é como se todos os conselheiros estivessem analisando. 168 

Então, primeiro aquele pequeno grupo analisa para auxiliar o Conselho pleno, é por isso 169 

que se reúne de manhã, trabalha, analisa e traz de tarde para passar em plenária. Ana 170 

Paula Coimbra Rodrigues, Movimento Pelos Direitos da Criança e do Adolescente: 171 

Tá, mas a minha questão específica era sobre legislação, se a resolução que 172 

regulamenta o repasse de recursos do fundo tinha alguma previsão expressa sobre 173 

prorrogação de prestação de contas. Eu confesso que não sei, não conheço essa 174 

resolução específica, essa dúvida que eu tinha. O Gustavo já falou que não, que não há 175 

essa previsão expressa na resolução. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de 176 

Governança Local – SMGOV: Não, não há em resolução, qualquer alteração da 177 

entidade tem que vir para o Conselho para aprovação. A aprovação do Conselho 178 

acontece primeiro com a passagem do processo pela Comissão de Finanças, para essa 179 

análise, se é possível ou não, se pode encaminha através da Comissão de Finanças para 180 

a plenária, mas tem que ter a aprovação da plenária para que isso aconteça. Gustavo 181 

Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Então, vamos lá. 182 

(Uso da enquete). APROVADO COM 01 ABSTENÇÃO.  Temos mais algum processo da 183 

Comissão de Finanças? Era isso? Então, COMISSÃO DE POLÍTICAS. (Silêncio). Isso é 184 

um “não”? (Risos). Tem três processos aqui: Fé e Alegria, FECI e AICAS. Rosana 185 

Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, 186 

APAE/POA: Da Comissão de Políticas... A Sheila não está? Gustavo Waschburger, 187 

Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Ela está no paralelo ajudando 188 
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naquele processo do Itaú. Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos 189 

dos Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA: Então, confere esses processos. Tem 190 

o Fé e Alegria, Interagir e AICAS. O Fé e Alegria foi para a Comissão de Finanças, o 191 

Interagir retornou, foi para a Comissão de Finanças também. O AICAS, eu não sei se a 192 

Lenira tem alguma coisa? Lenira L. da Silva, Círculo Operário Porto Alegrense: Esse 193 

estava com a Sheila e o Everton. Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e 194 

Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, APAE/POA: Eles foram analisados e 195 

encaminhados. Só para informe. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado 196 

Coração de Maria – OSICOM: Ok. No caso, os três foram encaminhados, só para 197 

informe. Então, passamos para a Comissão Executiva, alguém sabe se tínhamos mais 198 

alguma outra pauta? Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança 199 

Local – SMGOV: Nós íamos colocar a questão das representatividades, né? A Roberta 200 

ficou de ler aqui. Estava com ela. Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado 201 

Coração de Maria – OSICOM: Lembrei que tem o Fórum Municipal dos Conselhos da 202 

Cidade, nós temos a eleição para esse Fórum, que deve acontecer na primeira semana 203 

de agosto. O pessoal tem no paralelo a publicação de um livro dos conselhos, onde a 204 

gente tem um capítulo. Então, seguinte precisa organizar alguma coisa para apresentar 205 

em um seminário, além do nosso conselho essa parte do capítulo do livro. Isso já circulou 206 

aqui no início do ano. Seria um espaço para a gente também fazer uma agenda para 207 

participar desse seminário. Agora é webnário, que é pela internet. Tem duas datas 208 

previstas, uma para o dia 27/07, que vão discutir alguns conselhos, entre eles o CMAS, 209 

também o Conselho de Alimentação Escolar. Eu vou compartilhar no grupo para a gente 210 

poder acompanhar esse trabalho feito em conjunto. A Roberta chegou, agora vou deixar 211 

na mão dela. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 212 

Obrigada, Gustavo. Boa tarde, pessoal! Eu estou aqui com a tabela das 213 

representatividades para passarmos em plenária. Então, vou iniciar pela Corregedoria. 214 

Nós conversamos um pouquinho sobre as situações e dentro das representatividades 215 

nós temos a Corregedoria e temos só uma pessoa suplente, que tem um compromisso 216 

nas sextas-feiras. Então, nós temos que tirar hoje um titular. E do governo nós temos a 217 

indicação já de titular e suplente. Titular seria a Paula da FASC e suplente o Leandro 218 

Fraga da SMDS. E as outras questões que envolvem o andamento da Corregedoria, nós 219 

temos algumas dúvidas, até algumas inseguranças do contexto geral, como sempre 220 

surge do Conselho Tutelar. Então, pedimos para a Andréia marcar uma agenda com a 221 

Maria Augusta para tratarmos sobre algumas questões de legalidade, até que ponto 222 

podemos irou não. Então, pedimos uma agenda mais para a metade de agosto para dar 223 

conta desse cenário. Então, vamos iniciar pela FEPETI, eu vi que o João colocou o Pão 224 

dos Pobres. Quando ele colocou Aliene e João é porque é uma instituição só, mas entre 225 

eles se dividem. É a instituição que representa, quem consegue acaba indo. Mais alguém 226 

na FEPETI? Lenira L. da Silva, Círculo Operário Porto Alegrense: Eu me inscrevi no 227 

FEPETI. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, , 228 

fechamos. O FORMAPI está o Pão dos Pobres. Se não me engano na semana passada a 229 

Rose disse que queria também e alguém mais colocou no grupo, né, pessoal? Paulo 230 

Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Eu também me coloquei. Roberta 231 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, o Paulinho e o Pão, 232 

vou deixar a Rose do CESMAR na retaguarda.  O Comitê de Prevenção à Mortalidade 233 

Fetal estava a Fernanda e nós falamos na Sônia, para ver e ela pode participa. É uma 234 

reunião mensal de 3 horas, pela manhã, às sextas-feiras. É mobilizada pela Secretaria da 235 

Saúde. Alguém, pessoal? Não? Então, no COMPETI nós temos um representante, que é 236 
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o Pão dos Pobres e precisamos de mais um. Ana Paula Coimbra Rodrigues, 237 

Movimento Pelos Direitos da Criança e do Adolescente: No grupo A Casa Menino 238 

Jesus de Praga disse que iria integrar o COMPETI e a Comissão Municipal dos Direitos 239 

de Convivência Familiar e Comunitária, no grupo. Roberta Gomes Motta, Associação 240 

Cristã de Moços do RS – ACM: Já coloquei aqui. O PEMSE, que é mensal também, nas 241 

sextas-feiras. É tu, Carol? Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 242 

Integrado do Morro da Cruz – CAIMC (TOPOGIGIO): Pode ser. Roberta Gomes Motta, 243 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Mais alguém de suplente? (Silêncio). Nós 244 

temos o NOICA e o CAU Infância, que eu pedi para a Andreia verificar se estão ativos ou 245 

não, porque não temos a informação. Então, vamos aguardar. A Comissão de 246 

Convivência Familiar e Comunitária, é tu, Sheila? Sheila Aparecida Maia Teixeira, 247 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Sim, eu estava. Deu uma 248 

parada em função da pandemia. Inclusive, a gente fez uma resolução, mas acho que nem 249 

foi votada. Teria que resgatar a resolução. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã 250 

de Moços do RS – ACM: Vou pedir para verificar. O Paulinho se inscreveu para entrar. 251 

A Andreia pediu para fazer uma resolução das representações. Sim, Andréia, a gente 252 

fecha e faz. Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina 253 

Providência – IPSDP: Mas aí ficou eu, o Paulinho e a Casa Menino Jesus de praga? 254 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ah, é verdade! 255 

Bom, eu acho que essa da convivência, que é uma que precisa reativar, acho que seria 256 

bom três pessoas. O que vocês acham? Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto 257 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Melhor que seja assim. Roberta 258 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: O EVESCA? O Carlos 259 

disse que queria reativar, mas ele não está conosco hoje. Precisa confirmar com ele essa 260 

questão. O GGIM, a FERGS continua? Adroaldo Lazzarotto, Associação de Pais e 261 

Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, APAE/Porto Alegre: Eu posso contribuir 262 

nesse. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ok. 263 

Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: Eu 264 

continuo. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Tem a 265 

Comissão dos Editais, que já estava pronta deste ano, acho que a gente vai precisar ver 266 

de novo. Se eu não me engano, era a FERGS, Sheila, Gustavo, o João... Marco A. 267 

Perottoni, Casa do Menino Jesus de Praga: Eu tenho aqui: Gustavo, Roberta, Sheila, 268 

Dorilda e Paulo. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 269 

Só a Dorilda que não está mais. E mais a FERGS. Mais alguém? Ana Paula Coimbra 270 

Rodrigues, Movimento Pelos Direitos da Criança e do Adolescente: Eu posso 271 

participar, e também ia me candidatar para a Corregedoria, diante da necessidade. 272 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Quem sabe... Eu 273 

acho que na Corregedoria a gente precisa mais. Editais a gente vai trazer para a 274 

plenária, quando a gente precisa tu nos ajuda. Vamos voltar para a Corregedoria, a Ana. 275 

Sheila, tu ficarias como suplente? Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres 276 

Servos da Divina Providência – IPSDP: Como suplente sim. Roberta Gomes Motta, 277 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, fechamos a Corregedoria. 278 

Fechamos também a de Editais. Cori Na sexta-feira agora temos plenária na 279 

Corregedoria. Depois podemos conversar. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã 280 

de Moços do RS – ACM: Se não der tempo de sair a resolução a gente já pode 281 

apresentar informalmente a chegada da Ana. A gente depende da resolução sair até 282 

sexta. Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – 283 

FERGS: Eu posso permanecer, a gente faz essa troca com o tempo, até com troca de 284 
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materiais e informações tranquilamente. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 285 

Moços do RS – ACM: A gente combina. Na sexta já informa que vai ter a troca. Temos 286 

aqui uma coisa bem importante, a Comissão do Edital da Eleição do CT. Por que eu trago 287 

isso? Uma das regiões do Conselho Tutelar ficou com só três suplentes e nós 288 

precisamos fazer para essa região um edital suplementar para eleição para esse edital. 289 

ENTÃO, precisamos montar hoje, porque o Ministério Público está pedindo a lista do que 290 

estamos fazendo a partir disso. É só uma região e a composição de dois suplentes. 291 

Então, é uma eleição menor, mas precisamos fazer todo o processo. Então, precisamos 292 

montar a comissão. É a região da Bom Jesus, Micro 3. Quem consegue? Sheila 293 

Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Eu 294 

acho que seria importante nós vermos quem já estava nessa comissão. Roberta Gomes 295 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Da outra vez estava a Priscila, o 296 

Gustavo... Quem mais? A Fernanda, a Do Carmo, o Luciano, o Simões. E já tem que 297 

contatar a PGM para as análises. Quem pode? O Gustavo sumiu, para a gente ver se ele 298 

continua. E o Gustavo Brock não se esconda! Gustavo Garcia Brock, Secretaria 299 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Estou aqui, eu posso contribuir sim. 300 

Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: É 301 

uma demanda bem pontual. Aquela foi a primeira vez que eu participei, agora a gente 302 

fica com um pouquinho mais de traquejo. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 303 

Moços do RS – ACM: Eu acho que dá para pegar aquele mesmo edital do ano passado 304 

e fazer naqueles moldes, só com um número menos. Vou ver se o Gustavo vai continuar. 305 

Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: 306 

Podemos ver com o Simões, também entrou o Leandro Fraga, talvez verificar com eles. 307 

Como o Simões compôs da outra vez... O Leandro está aqui conosco. Pensando na 308 

repetição. Leandro Fraga Santos, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – 309 

SMDS: Eu vou verificar com ele e passo depois para a Roberta, mas acredito que não 310 

haveria problema entre eu e ele para participarmos. Roberta Gomes Motta, Associação 311 

Cristã de Moços do RS – ACM: Nós vamos precisar de uma equipe de suporte, talvez 312 

alguém interno da secretaria, mas a gente conversa depois. Leandro Fraga Santos, 313 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: A gente precisa aprimorar 314 

essa atuação. Podemos ver até com a nossa ASSETEC no que eles podem contribuir. 315 

acredito que a gente não fique muito descoberto em relação a isso. Roberta Gomes 316 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Eu estou aguardando o Gustavo e 317 

já vamos confirmar os nomes. A outra questão é a Cmm Permanente de Balanço Social e 318 

Campanha de Captação, que estava a Otília. Mais alguém? Gustavo, vou te pedir uma 319 

ajuda, nós só temos duas representatividades do governo, que é a Corregedoria e essa 320 

que tu entraste agora da Comissão Eleitoral. Tu podes articular com o pessoal do 321 

governo? Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – 322 

SMGOV: Sim. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Nós 323 

temos ainda a comissão dos editais, que geral participa a Verônica. Gustavo Garcia 324 

Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: A Verônica é minha 325 

suplente aqui, ela pode participar. Como tem algumas coisas mais na linha de pode e 326 

não pode, nós sempre contamos com alguém intero. Depois tem a campanha de 327 

captação, essa seria primordial que tu pudesses participar pela Secretaria que 328 

representa. Leandro Fraga Santos, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social 329 

– SMDS: Eu me inscrevo nessa comissão para ajudar o Gustavo. Roberta Gomes 330 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Obrigada, Leandro. Tu consegues, 331 

Gustavo? Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – 332 
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SMGOV: Sim. Tu falaste da Secretaria que eu represento, mas agora já foi aprovada a 333 

lei, só precisa ser sancionada. Mas continuamos na articulação com todos os conselhos. 334 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Sim, mas 335 

especificamente pela Governança, as articulações. E tem a Comissão das Redes de 336 

Atendimento à Criança e Adolescente. Neste não tem ninguém. Sheila Aparecida Maia 337 

Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: O Paulinho estava 338 

nessa. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Essa comissão aí, o 339 

Simões tenta manter os contatos, mas alguns mudaram, vai ter que reiniciar os contatos. 340 

Já teve outras eleições e mudaram os coordenadores das redes. Dá para a gente ir atrás. 341 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, Paulinho e 342 

quem mais? Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina 343 

Providência – IPSDP: Eu posso ajudar o Paulinho. Roberta Gomes Motta, Associação 344 

Cristã de Moços do RS – ACM: A Priscila da Voluntários. Bem-vinda! Eu acho que 345 

vocês colocaram na lista para participar da comissão de campanha de doação. Priscila 346 

Ballestrin, Parceiros Voluntários: Obrigada! Vou verificar e confirmo. Roberta Gomes 347 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Vou voltar ao Comitê de Prevenção 348 

à Mortalidade. Alguém? A Sônia está pela Saúde, né, Gustavo? Gustavo Garcia Brock, 349 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Sim, essa comissão é uma das 350 

que ela organiza pelo setor dela. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços 351 

do RS – ACM: Alguém, pessoal? O Fórum dos Conselhos era o Gustavo. Gustavo 352 

Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu achei no 353 

grupo a fala do José Alfredo, da Parceiros. Ele colocou que ele e a Priscila se dispõem a 354 

participar das representações do FORMAPI e da Comissão Permanente para Balanço 355 

Social e Campanha. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 356 

ACM: Roberta, eu abro mão do FORMAPI. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã 357 

de Moços do RS – ACM: Tá. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: E 358 

fico no Fórum dos Conselhos. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do 359 

RS – ACM: O Fórum Municipal de Educação ficou a Rosana? Rosana Fernandes 360 

Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, 361 

APAE/POA: Isso, Roberta. Ficou como titular? Roberta Gomes Motta, Associação 362 

Cristã de Moços do RS – ACM: Vou cavoucar uma suplente aqui. Gustavo Garcia 363 

Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Quando que acontece 364 

esse? Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais 365 

de Porto Alegre, APAE/POA: É nas segundas quintas-feiras a partir das 18 horas, uma 366 

vez por mês. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Falta 367 

um para este e um para o Comitê de Mortalidade. Então, fechamos, encaminhamos os 368 

ofícios e os outros a gente aguarda quem pode participar. Então, ficou no FEPETI: Pão 369 

dos Pobres e a COPA; FORMAPI: Pão dos Pobres, USBEE e Parceiros; Comitê de 370 

Mortalidade não temos ninguém; COMPETI: Pão dos Pobres e a Casa do menino Jesus; 371 

Corregedoria: Paula e Leandro, a Ana e a Sheila; PEMSE: Carol; NOICA nós vamos ver 372 

se está funcionando; Convivência Familiar e Comunitária a Grazzi, o Paulinho e a Sheila; 373 

EVESCA tem que confirmar com o Carlos; GGIM tem a FERGS e a APAE; Comissão dos 374 

Editais tem eu, o Gustavo, Pobre Servos, Pão, a FERGS  a Governança com a Verônica; 375 

Comissão do Conselho Tutelar a Priscila, Gustavo e os outros nomes a confirmar; 376 

Comissão de Captação do FUNCRIANÇA a Otília, a Parceiros, o Leandro e a 377 

Governança. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – 378 

SMGOV: Pode me colocar na Comissão do Edital da Eleição do CT. Roberta Gomes 379 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Eu não falei teu nome? O Gustavo 380 
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que tem eu acho que é tu! (Risos). Ana Paula Coimbra Rodrigues, Movimento Pelos 381 

Direitos da Criança e do Adolescente: Havendo necessidade eu me coloco para ajudar 382 

nesse do edital do Conselho Tutelar, já que eu conheço sobre a matéria. Roberta 383 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Tá! Da Coordenação das 384 

Redes o Paulinho; Fórum dos Conselhos o Paulinho. Tem o GT Vínculo SUAS, que eu e 385 

o Everton nos colocamos. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança 386 

Local – SMGOV: Roberta, o Adroaldo tinha posto no grupo participação no Fórum dos 387 

Conselhos e no GT SUAS. Adroaldo Lazzarotto, Associação de Pais e Amigos dos 388 

Excepcionais de Porto Alegre, APAE/Porto Alegre: Roberta, como eu entrei no de 389 

segurança ali, eu vou ficar só no deles, talvez no SUAS, em qualquer um deles. Não 390 

posso dar conta de todos. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS 391 

– ACM: Tá, pode ser o Fórum dos Conselhos, que o outro já tem dois? Adroaldo 392 

Lazzarotto, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, 393 

APAE/Porto Alegre: Pode, sem problema nenhum. Roberta Gomes Motta, Associação 394 

Cristã de Moços do RS – ACM: Já organizei aqui. Então, ficou em aberto só o Comitê 395 

de Mortalidade Fetal. O Gustavo voltou! Gustavo, vai continuar naquela comissão das 396 

eleições do Conselho Tutelar? Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado 397 

Coração de Maria – OSICOM: Sim, vou. Andréia Rosana Razzolini, Secretaria 398 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Só um retorno, o CAU não está 399 

acontecendo, assumiu a nova coordenação a Dra. Luciana. Então, o último encontro foi 400 

em maio e não aconteceu mais. Vou ver do NOICA, que eu não consegui ainda. Roberta 401 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Obrigada! Depois tem que 402 

ver a FICAI Online, Andréia. Eu esqueci de te passar. E o GGIM, que é o de segurança 403 

pública municipal. Gustavo, ficou só um em representante, o Comitê de Mortalidade... 404 

Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM: Se 405 

precisar estamos aí! Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 406 

ACM: Valeu! Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – 407 

SMGOV: Roberta, o João Ivan disse que pode participar desse de Mortalidade Fetal. 408 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, fechamos. 409 

No PEMSE ficou só a Carol, se alguém quiser ficar de suplente nos avise. Eu vou passar 410 

a limpo e passar as representações para vocês. Agora vou pegar a tabela do edital, 411 

pessoal. Nós analisamos, vieram 13 processos do Itaú Social para análise, naqueles 412 

focos que elencamos. Eu vou abrir a tabela aqui com a pontuação. Eu vou ler a 413 

pontuação geral, nós avaliamos o CEACRI, que ficou com a pontuação 84; Associação 414 

Laranjeiras ficou com a pontuação 57; Jardim Ipiranga ficou com a pontuação 52; 415 

ACEBERGS ficou com a pontuação 82; Pão dos Pobres com a pontuação 76; Parceiros 416 

Voluntários com a pontuação 100; Aprendendo Feliz ficou com a pontuação 73; Raio de 417 

Sol ficou com a pontuação 71; Algodão Doce coisa a pontuação 86 assim; CASIM ficou 418 

com a pontuação 88; Esporte e Vida ficou com a pontuação 84; SOS ficou com a 419 

pontuação 96; AMORB ficou com a pontuação 96. Dentro dos critérios de análise a 420 

instituição que teve a maior pontuação neste edital do Itaú Social é a Parceiros 421 

Voluntários. Então, essa instituição que vai ser encaminhada para o edital do Itaú Social. 422 

Eu vou fazer uma solicitação, Andréia, que tem alguns documentos que são do Conselho, 423 

por exemplo, endereço, CNPJ, essas coisas que precisam ser encaminhados e vocês 424 

podem providenciar o envio junto com a proposta da OSC. Então, em votação, pessoal, 425 

quem é favorável à análise da comissão do Edital Itaú Social com a pontuação indicativa 426 

e a maior pontuação da Parceiros Voluntários, quem é favorável? Contrários? 427 

Abstenções? Uma abstenção da Priscila da Parceiros. APROVADO COM 01 428 
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ABSTENÇÃO. Tinha mais alguma coisa na pauta? Gustavo Garcia Brock, Secretaria 429 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Roberta, a colega Paula da FASC se coloca 430 

à disposição para representar no PEMSE. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã 431 

de Moços do RS – ACM: Então, fechamos todas as representatividades. Gustavo 432 

Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: A colega fica 433 

como suplente e a Carol de titular? Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 434 

Moços do RS – ACM: Isso mesmo. Bom, pessoal, era isso. 435 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 436 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, às 16h30min, da qual foi lavrada 437 

a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, 438 

prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  439 

Porto Alegre, 21 de julho de 2021.  440 


